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                COMUNICATO DEL 23 OTTOBRE 2024 
NUOVI CRITERI PER IL TRASFERIMENTO DEL PERSONALE DI 

POLIZIA PENITENZIARIA PRESSO LE SEDI EXTRA MOENIA 
 
Si è svolta ieri al DAP una riunione sindacale per la discussione della bozza di nuovo PCD relativo ai criteri per 
il trasferimento del personale di Polizia Penitenziaria presso le sedi diverse dagli istituti penitenziari. 
 
Preliminarmente l’USPP, a seguito delle notizie di un recente studio della Direzione Generale della Formazione 
sulle dotazioni organiche delle scuole ed istituti di istruzione, ha chiesto alla parte pubblica di conoscere quale 
sia l’orientamento rispetto alla ridefinizione delle piante organiche delle strutture formative, segnalando la 
necessità di una modifica dell’attuale DM sulle dotazioni organiche, al fine di renderlo più aderente alle reali 
necessità addestrative e didattiche. 
 
Sulla bozza oggetto dell’incontro, l’USPP ha osservato quanto segue. 
 

1) Non abbiamo accolto l’idea di redigere una graduatoria unica per gli interpelli al DAP, perché spesso 
sono necessarie specifiche competenze nell’articolazione che ne richiede l’impiego e, quindi, meglio 
sarebbe diversificare le graduatorie in base alle direzioni generali e uffici richiedenti. 

2) Tre anni di servizio nel Corpo per noi sono sufficienti per ammettere agli interpelli i colleghi. 
3) Sul punto dell’ammissione a chi ha un procedimento penale pendente abbiamo chiesto di fare una 

diversificazione in ordine ai reati oggetto del procedimento e, comunque, di non escludere la 
partecipazione agli interpelli, almeno fino alla eventuale sentenza di condanna di primo grado, mediante 
una ammissione con riserva. 

4) Abbiamo proposto di diminuire lo sbarramento proposto dall’Amministrazione alla censura e, quindi, di 
ammettere anche i colleghi a cui è stata irrogata una sanzione disciplinare della pena pecuniaria. 

5) Abbiamo chiesto di aumentare il punteggio per l’anzianità di servizio e portarlo così da 0.25 a 0,50. 
6) Abbiamo chiesto di aumentare i punteggi dei master di primo e di secondo livello e portarli così da 

punti 0,50 a punti 1 per quello di 1° livello e da punti 1 a punti 2 quello di 2° livello. 
7) Abbiamo chiesto di differenziare i punteggi della laurea ulteriore, tra laurea triennale e magistrale. 
8) Abbiamo chiesto di aumentare i punteggi dei possessori di qualifiche e, quindi, portare così: 

 
da punti 1 a punti 3  per la qualifica di istruttore di tiro e istruttore MGA 
conferire     punti 3  per la qualifica di istruttore di addestramento formale (non previsto in bozza) 

             da punti 1 a punti 2  per la qualifica di istruttore di guida 
             da punti 1 a punti 2  per la qualifica di istruttore servizi scorta e sicurezza 
 da punti 1 a punti 3  per la qualifica di matricolista. 

9) Abbiamo chiesto di diminuire il periodo di prova da 6 mesi a 3 mesi, eventualmente rinnovabili. 
 
Infine, considerati gli interpelli e le richieste di disponibilità effettuati dall’Amministrazione nel corso di questi 
anni per le diverse sedi extra moenia, che hanno portato a impieghi in distacco temporaneo prolungato, per le 
consolidate esigenze di servizio, abbiamo chiesto alla parte pubblica di operare un ragionamento in ordine alla 
eventuale possibilità di un consolidamento delle posizioni amministrative di questi colleghi che si trovano in 
situazione di “precariato” istituzionale. 
 
Il Direttore Generale del Personale, dott. Massimo Parisi, che ha presieduto la riunione, accogliendo la nostra 
richiesta, si è dichiarato disponibile e favorevole ad un incontro nel quale si possa discutere di questo argomento, 
riconoscendo che l’azione amministrativa del DAP, nel tempo, non è stata sempre univoca e che molte posizioni 
di precarietà sia ipotizzabile poterle definire, rendendo stabili impieghi che attualmente non lo sono. 
 
Ci sarà un altro incontro sindacale sulla materia e vi terremo aggiornati. 
 

                   LA SEGRETERIA NAZIONALE USPP 


